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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ПЕЧИ РАЗОБРАНЫ — 
ГАЗА НЕТ

В деревне Жилево Ливенского района
проведения газа дожидаются с весны. В
некоторых домах люди поспешили ра%
зобрать печи, но голубое топливо к ним
до сих пор не пришло.   
Проводка газа в деревню задержалась

из�за нехватки средств. Лишь 10 сентября
работа по проведению газопровода к до�
мам была завершена. Всего проложено 3
км труб низкого давления и 350 м труб вы�
сокого давления. Только на подводку труб к
домам с жильцов собирали по 19 тыс. руб�
лей. Но чтобы газ начал наконец согревать
жилевцев, им нужно заплатить еще по 20—
25 тысяч. 

Дальнейшие работы задерживаются по
нескольким причинам: только на днях жиль�
цы 15 домов получили проекты по проводке
газа в доме, еще шесть домов остается без
проектов (проект могут делать от двух не�
дель до двух месяцев). 

Глава Козьминского сельского поселения
С.П. Грешников пообещал, что все будет
доделано в течение двух недель — в дерев�
ню в срочном порядке вызваны две бригады
специалистов газовой службы для подклю�
чения газа. "Через две недели в домах бу�
дет тепло", — сказал Сергей Петрович.

ОАЗИС ИЗ "УТЯТНИКА"
Пруд возле деревни Радомль в Урицком

районе, который местные жители крас%

норечиво прозвали "утятником" может

превратиться в украшение окрестностей.

Для начала здесь очистили от мусора бе�
рега и привели в порядок плотину. Благода�
ря этому площадь водной поверхности за�
метно увеличилась. По берегам высажено
7,5 тысячи сосен. Кроме того, районный
лесной фонд готов предоставить саженцы
березы.

А на днях район приобрел в лесопитом�
нике "Андриабуж" саженцы туи западной.
Вырастая, это декоративное дерево приоб�
ретает необычную пирамидальную форму.
Средства для покупки экзотических расте�
ний — более 20 тысяч рублей — собрали
предприятия и организации района.

ЮРИСТУ ПОВЕРИЛИ
БОЛЬШЕ

Урок права "Знаешь ли ты закон?" про%
вел  на днях для болховских одиннадца%
тиклассников адвокат юридической
консультации.
Юрист рассказал о правах и обязаннос�

тях школьников, привел примеры правона�
рушений, которые чаще всего совершают
подростки, и какие наказания за это пред�
усмотрены. К слову, такая форма препода�
вания оказалась для ребят очень привлека�
тельной. Слова профессионального юриста
о том, чем школьник может поплатиться за
распитие спиртных напитков в обществен�
ных местах или за управление транспорт�
ным средством без прав показались ребя�
там убедительнее обычных уроков.     

КРУИЗ ДЕСЯТИЛЕТНЕГО
ПУТЕШЕСТВЕННИКА

Потерявшегося в начале октября деся%
тилетнего жителя д. Нечаево Корсаков%
ского района Витю Лифанова на про%
шлой неделе нашла курская предприни%
мательница.
Мальчик пропал из школы�интерната в

Кромах. Как он сам потом объяснил, решил
дойти пешком до своей деревни. Уставшего
и голодного ребенка на дороге подобрала
жительница Курска Татьяна Шеховцова. Про
интернат Витя ей ничего не сказал, слука�
вил: мол, гостил у бабушки в Орле. Татьяна
Анатольевна привезла маленького путешес�
твенника к себе домой. На следующий день
вымытый и накормленный Витя был достав�
лен в родную деревню. 

Как нам сообщили в администрации
сельского поселения, мальчик проживает в
неполной семье, которую к тому же нельзя
назвать благополучной. В настоящее время
Витя Лифанов возвращен в интернат.    

ЗВЕРЬЁ ПОДБИРАЕТСЯ 
К ДОМАМ

В Красниковском и Коптевском поселе%
ниях Знаменского района люди обеспо%
коены появлением волков, которые не
опасаются приближаться к жилью. 
В местном обществе охотников и рыбо�

ловов объясняют это тем, что непрошенные
лесные гости представляют собой помесь
волка и собаки, а этот зверь может оказать�
ся опаснее обычного волка. Ведь он мень�
ше боится людей, заходит в населенные
пункты, нападает на домашних животных.
Пока волки не причинили особых хлопот се�
лянам, но, как говорят специалисты, звери
могут стать агрессивнее с наступлением
зимы, когда бескормица заставит их охо�
титься на крестьянских подворьях. 

Отметим, что и на окраинах областного
центра отмечены случаи приближения к жи�
лью красных лисиц, которые могут быть пе�
реносчиками опасных заболеваний, в част�
ности, бешенства. Этих лесных обитателей
привлекает возможность подкормиться на
не убираемых вовремя орловских уличных
свалках. 

У КОГО РУКА СИЛЬНЕЕ
На днях состоялось первенство Сверд%

ловского района по армреслингу.
В соревнованиях приняли участие боль�

ше сорока спортсменов. Обладателя самой
сильной руки определяли в пяти весовых
категориях. Чемпионом района в абсолют�
ной весовой категории стал Олег Пшенич�
ный. По итогам соревнований определился
состав сборной команды района, которой
предстоит в декабре выступить на област�
ном турнире по армреслингу. 

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

В ходе дискуссии из уст высо�
ких гостей не раз звучало,  что
медиафорум в Орле представля�
ет  большой интерес не только на
региональном, но и на федераль�
ном уровне. Дежурный компли�
мент? Отнюдь. Национальные
проекты уже целый год  работают
на территории России, но пока
далеко не каждый житель страны
может сказать, что они принесли
реальные изменения в его жизнь,
привели, например, к улучшению
его жилищных условий, здоровья
или качества образования. Зако�
нодателям, среди которых много
представителей партии "Единая
Россия", властям разного уровня
еще много надо работать, а жур�
налистам — внимательнее вгля�
дываться в то, как нацпроекты
сказываются на жизни конкрет�
ных людей. Представительная
дискуссия на медиафоруме в Ор�
ле позволяет лучше увидеть мас�
штаб предстоящей общей рабо�
ты. 

Открывший медиафорум  гу�
бернатор Орловской области,
член высшего Совета всероссий�
ской партии "Единая Россия" 
Е.С. Строев  отметил, что впер�
вые за 15 лет в стране появились
конкретная цель, конкретная
программа подъема экономики,
улучшения здоровья, быта лю�
дей, решения назревших злобод�
невных вопросов. 

Как раз перед открытием ме�
диафорума с площади перед
зданием областной администра�
ции были торжественно отправ�
лены автомобили  для  больниц
Орловщины. Такое количество
машин скорой помощи никогда

раньше власти не могли предло�
жить медицине. Кроме того, в ны�
нешнем году было приобретено
много современного медицин�
ского оборудования. Заработали
родовые сертификаты.  

Что касается национального
проекта "Развитие АПК", то уже в
этом году, как сказал губернатор,
в аграрном комплексе Орловской
области освоено 4,5 млрд. руб�
лей. До конца года  будет освое�
но еще 6—7 миллиардов. Эти
деньги не упали с неба, они при�
шли вместе с инвесторами. Бла�
годаря строящимся в рамках на�
ционального проекта животно�
водческим комплексам на Ор�
ловщине будет  в пять раз увели�
чено  производство мяса.

Национальный проект строи�
тельства доступного и комфорт�
ного жилья губернатор назвал
удивительным.   Не так давно
первому вице�премьеру Прави�
тельства РФ Д.А. Медведеву по�
казывали  в Орле  участок, выде�
ленный "Орелстрою" для массо�
вой жилищной застройки в райо�
не Наугорского шоссе.  Тогда
здесь были построены только
первые  многоэтажные дома. А
сейчас уже как разросся  этот
квартал!   ОАО "Орелстрой" уве�
личило в пять раз темпы строи�
тельства жилья. Оказывается по�
мощь людям, обманутым "Соци�
альной инициативой". Как выра�

зился Е.С. Строев,  "пободались"
немного городские власти с об�
ластными  и нашли общий язык
за счет выделения резервных
площадок. И строители соглаша�
ются строить обманутым вклад�

чикам "Социальной инициативы"
жилье. 

Скоро начнется строительство
завода в Малоархангельске по
выпуску  кирпича. Есть догово�
ренность о строительстве це�
ментного завода. А дальше гу�
бернатор мечтает,  как "раскру�

тить"  производство деревянного
домостроения. Чтобы у нас стро�
ились дома не хуже, чем в Фин�
ляндии.

Более сложной, как признал
губернатор, является  программа

"Образование". Сложность в том,
что российские законодатели не
учли той особенности сельских
классов, что они  неполноком�
плектные.   В классах для того,
чтобы учителя могли  воспользо�
ваться в полной мере финансо�
выми возможностями нацио�

нального проекта, должно быть
23 ученика, а в деревнях зачас�
тую учатся только по 7 учеников.
Если их всех свезти в одну школу,
то  придется закрыть малоком�
плектные сельские школы, а

вслед за детьми уедут
и родители, закроются
производства.  Что это:
возвращение старого
варианта  так называе�
мых "неперспектив�
ных" деревень, кото�
рый нанес еще в совет�
ское время жестокий
удар по сельскому хо�
зяйству и селянам? Гу�
бернатор области
удивлен, что Госдума и
депутаты  до сих пор не
возмутились и не за�
щитили сельские шко�
лы.  

Егор Семенович
убежден, что нельзя
людей подталкивать к
тому, чтобы они уезжа�
ли из деревни.  На село
надо смотреть не про�

сто как на объект, где можно про�
извести продовольствие. Село —
это  прежде всего   место, где ве�
ками решалась  демографичес�
кая проблема. 

Отвечая на затронутую в ходе
дискуссии проблему, что немало
россиян, как показывают опросы

ВЦИОМа, пока не знают, что мо�
гут лично они ждать от нацпроек�
тов, и не видят результатов их ре�
ализации, губернатор Е.С. Стро�
ев сравнил выделение денег го�
сударством в первый год на нац�
проекты с дрожжами, которые
должны создать подъем эконо�
мики, всех сторон жизни населе�
ния. Надо запустить механизм
реализации национальных про�
ектов, чтобы он заработал. Пока
это только начало большой рабо�
ты. Кстати, депутат Госдумы РФ
от Орловской области И.Я. Мося�
кин сказал на медиафоруме, что
в бюджете России на будущий
год предусмотрено увеличение
финансирования национальных
проектов.  

В выступлениях на медиафо�
руме  Е.С. Строева, председате�
ля комиссии Общественной па�
латы РФ по коммуникациям, ин�
формационной политике и сво�
боде слова в СМИ — главного ре�
дактора газеты "Московский
комсомолец" П.Н. Гусева, руко�
водителя национальной ассоциа�
ции "Медиакратия" А.Я. Школь�
ника подчеркивалась важность
социальной ответственности
журналистов перед обществом.
"Самое главное, на мой взгляд,
чтобы журналисты понимали от�
ветственность за каждое свое
слово, сказанное в том или ином
СМИ, и способствовали объеди�
нению общества, а не раздраю",
— сказал, например, П.Н. Гусев.

Л. ОРЛОВА.

ГОД НАЦИОНАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

ПОЛУЧИЛОСЬ...

КАК ВСЕГДА 
Специальное совещание

(его на минувшей неделе
провел губернатор области
Е.С. Строев), посвященное
острейшим проблемам ре�
гионального рынка алко�
гольной и спиртосодержа�
щей продукции, произвело
тягостное впечатление. По�
чему контролеров — от  фе�
деральных служб до органов
местного самоуправления
— хоть отбавляй, а люди,
употребляя некачественную,
суррогатную алкогольную
продукцию, гибнут, как ска�
зал губернатор, "пачками"?
Почему государство наше
время от времени делает от�
чаянные попытки приручить
зеленого змия, заставить
его по максимуму служить
казне, но прекрасные эти
намерения почему�то мути�
руют в заговоренное черно�
мырдинское — как всегда?

Взять хотя бы последнее
по времени массированное
наступление на алкоголь�
ный рынок. Своевременная
попытка с помощью попра�
вок в Федеральный закон "О
государственном регулиро�
вании производства и обо�
рота этилового спирта, ал�
когольной и спиртосодер�
жащей продукции" ужесто�
чить контроль за торговлей
и производством "градусно�
го" товара обернулась но�
выми проблемами. 

Индивидуальным пред�
принимателям отныне за�
прещена розничная прода�
жа алкогольной продукции.
На прибыльном "крепком"
рынке можно было остаться,
лишь изменив статус — став
юридическим лицом. С вы�
текающими отсюда финан�
совыми тратами. И если, по
данным начальника лицен�
зионного управления Ор�
ловской области М.О. Алек�
сеевой, на 1 января 2006 го�
да было выдано 625 лицен�
зий на 2009 объектов тор�
говли, то с 1 июля количест�
во лицензий уменьшилось
почти на 300 штук. "Выпали
в осадок" в основном инди�
видуальные предпринима�
тели из сельской местности.
Например, отказались от
винно�водочного ассорти�

мента 17 магазинов в По�
кровском районе, 14 — в Хо�
тынецком, 12 — в Троснян�
ском. К сожалению, обнов�
ленный федеральный закон,
говорит Марианна Олегов�
на, получился с "дырками":
например, разрешил прода�
вать бытовые растворители
без диэтилфталата (денату�
рирующее вещество — яд
второго класса опасности,
поражающий центральную
нервную систему, дыхатель�
ные пути, печень и почки), а
также торговать спиртосо�
держащей продукцией без
лицензий, регистрации в
налоговых органах. 

ЛАСКОВЫЕ 

ОТРАВИТЕЛИ
Казалось бы, всё схваче�

но. По словам руководителя
территориального управле�
ния Роспотребнадзора по
Орловской области Г.Л. За�
харченко, на Орловщине,
как нигде, организован
жесткий контроль за оборо�
том алкогольной продукции,
вина и винных материалов.
Но... Таким бодрым было
лишь начало выступления
Геннадия Леонидовича.

Он рассказал о проводи�
мых его службой совместно
с другими ведомствами
спецмероприятиях. Количе�
ство таких акций измеряет�
ся трехзначными цифрами.
Так, за девять месяцев это�
го года проведено 650 ис�

следований алкогольной
продукции, отобрано 153
образца — из них 24% не со�
ответствовали санитарным
нормам и правилам по ряду
показателей (наличие по�
сторонних включений, по�
вышенное содержание же�
леза, диоксида серы и т. д.).
В основном "проштрафи�
лись" молдавские, а также
грузинские вина и коньяки.
Было забраковано и снято с
реализации около 200 тыс.
литров вина и виноматериа�
лов. К лицам, нарушившим
правила торговли, примене�
но 126 административных
санкций. Общая сумма
штрафов превысила 180
тыс. рублей. 29 материалов
направлено на рассмотре�
ние в суды. "На сегодня, —
сообщил Г.Л. Захарченко, —
рассмотрено 15 материа�
лов, виновные оштрафова�
ны на общую сумму 62 тыс.
рублей, конфисковано 130
тыс. литров алкогольной
продукции. Выдано 95 пред�
писаний хозяйствующим
субъектам". 

Острейшая проблема,
признал  Г.Л. Захарченко, —
спиртосодержащая продук�
ция: "Это — бич". Все эти
технические жидкости для
очистки стекол с ласковыми
названиями "Максимка",
"Кирюша" и проч. "химия"
потребляются малоденеж�
ными поклонниками Бахуса. 

— Мы ужесточили конт�

роль, увеличили число ин�
спекторских проверок, и за�
метно уменьшилось количе�
ство мест, где реализуется
вся эта гадость, — доклады�
вал Г.Л. Захарченко. — За
девять месяцев было унич�
тожено 18 тыс. литров спир�
тосодержащей продукции,
4,5 тыс. литров бытовых
растворителей на общую
сумму 117 тыс. рублей. Во
время контрольных закупок
выявлены случаи, когда про�
давцы спиртосодержащих
жидкостей объясняют поку�
пателям, как использовать
эту отраву вместо водки. 23
человека было наказано.
Это очень мало. Сумма
штрафов составила 37 тыс.
руб. — тоже очень мало.
Подготовлены рекламации
и представления на все
предприятия, которые зани�
маются выпуском спиртосо�
держащих жидкостей. Отве�
та — никакого, жидкость
продолжает поступать. 

— В Болхов едешь — тор�
гуют этой синей жидкостью,
в Орле — торгуют, проезжа�
ем Нарышкино — торгуют, в
Новой Деревне — торгуют...
Что же нам сделать, чтобы
остановить этих спиртонос�
цев? Значит, вы ничего не
можете противопоставить
этой синей заразе, не може�
те прикрыть этот грязный
бизнес? — грустно подыто�
жил выступление Г.Л. Захар�
ченко губернатор. 

— Мы пытались это сде�
лать, но закон до того несо�
вершенный... Ничего не мо�
жем сделать! — был ответ. 

ВЕЗУТ "ПАЛЁНКУ"

ЭШЕЛОНАМИ...
А что же милиция? Она

вроде тоже начеку. Более
того, по словам

и.о. на�
чальника УВД Ор�

ловской области А.И. Якуни�
на, "борьба с некачествен�
ной, опасной для жизни и
здоровья человека алко�
гольной продукцией стала
приоритетным направлени�
ем в деятельности УВД". В
этом году проверено 1127
предприятий и организа�
ций, производящих и реали�
зующих алкогольную про�
дукцию. Выявлено 145 пре�
ступлений (в прошлом году
— два). "В целях мобилиза�
ции всех служб и подразде�
лений УВД по выявлению
фальсифицированной алко�
гольной продукции на тер�
ритории области сейчас
проводится оперативно�
профилактическая опера�
ция "Рынок". В её рамках в
области реализованы меро�
приятия по пресечению ре�
ализации алкогольной про�
дукции, опасной для жизни
и здоровья граждан. Воз�
буждено 20 уголовных дел". 

Чтобы вывести работу на
системный уровень, заявил
А.И. Якунин, "создадим от�
дел по борьбе с правонару�
шениями на потребитель�
ском рынке". Он также отме�
тил слабый вклад участковых
уполномоченных милиции в
выявлении преступлений
данной категории и пообе�
щал: "Будем принимать до�
полнительные меры воздей�
ствия". Одно из пожеланий
А.И. Якунина — подключить к
этой важной работе органы
местного самоуправления —
уж они�то отлично знают си�
туацию на местах.

Однако мэр Орла А.А. Ка�
сьянов поспешил дистанци�
роваться от этой логичной,

на наш взгляд, идеи, напом�
нив, что "вопросы контроля
качества и оборота реализу�
емой продукции действую�
щим законодательством
возложены на федеральные
службы — УВД, Роспотреб�
надзор, налоговые органы".
Хотя и вынужден был при�
знать: торговля самогоном и
непищевыми спиртосодер�
жащими жидкостями вызы�
вает озабоченность. "Адми�
нистрация ведет работу по
ликвидации незаконно уста�
новленных рекламных указа�
телей, — сообщил мэр. —
Мы проверяем наличие у хо�
зяйствующих субъектов со�
проводительных документов
на реализуемые товары, но
проблема остается". 

— Что же нам делать с
этой синей отравой, заполо�
нившей  город? — снова за�
дал свой тревожный вопрос
Е.С. Строев.

— Здесь один запрет
проблемы не решит, потому
что эта жидкость продается
на каждой автозаправке. На
мой взгляд, — рассудил А.А.
Касьянов, — нужно сделать
так, чтобы жидкость эту
нельзя было употреблять,
должно быть написано: это
яд, это смертельно. 

Вообще�то на каждой та�
кой емкости с "Кирюшей",
"Максимкой" и прочей "хи�
мией" есть предупреждаю�
щая информация: "Опасно
для внутреннего примене�
ния". Не хватает разве что
черепа с костями. Но вряд
ли такая пиктограмма и да�
же надпись "яд" остановят
нечистых на руку "предпри�
нимателей", а также тех, ко�
му абсолютно по барабану,
что "принимать на грудь". 

И люди гибнут... Практи�
чески все выступавшие се�
товали на ограниченность
полномочий. Категорически
не согласился с этим пер�
вый заместитель губернато�
ра В.А. Кочуев: "Полномо�
чий достаточно — просто
нет желания их честно ис�
полнять". В нашей торговой
сети 20% водки — "палён�
ка". Что это, как не наруше�
ние закона? "Ни прокурату�
ра, ни милиция, ни другие
контролирующие органы не
должны спать спокойно, по�
ка не уберут из торговой се�
ти такую водку до последней
бутылки", — сказал Виталий

Алексеевич. Но пока те же
участковые — есть, к сожа�
лению, такие факты — сами
крышуют преступных ком�
мерсантов, ситуация не из�
менится. 

Если спиртосодержащей
продукцией с каждым днем
становится торговать все
выгоднее, то этот процесс
не остановить. У мэрии Ор�
ла есть очень серьезные
полномочия по защите прав
потребителей, считает 
В.А. Кочуев. "Для продавцов
такой гадости увеличьте
стоимость услуг ЖКХ, най�
дите другие администра�
тивные рычаги, — сказал он,
обращаясь к мэру Орла, —
сделайте всё, чтобы спирто�
содержащей жидкостью
торговать было невыгодно". 

— Молчать и бездейство�
вать дальше мы не имеем
права. Вопрос простой: как
спасти людей? — подвел
итог дискуссии губернатор.
— Вспомните, как нас крити�
ковали за то, что мы раньше
других стали применять не�
которые, может быть, неза�
конные с точки зрения ры�
ночной экономики действия
по отношению к продавцам
некачественной продукции.
Но это спасло Орловщину от
той беды, которая случилась
в Воронежской, Белгород�
ской и других областях. Мы
закрыли пути поставкам не�
качественной  водки с Се�
верного Кавказа, из других
регионов. Было уничтожено
или отправлено на склад 
1,5 тыс. тонн некачественной
спиртосодержащей продук�
ции — целые эшелоны! 

"Зацепил" Е.С. Строев и
тех, кто, разводя руками,
ссылался на то, что у них, де�
скать, мало власти, что сла�
ба законодательная база.
"Уважаемые друзья, — ска�
зал губернатор, — жизнь че�
ловека дороже всяких зако�
нов! Пишите так свои ведом�
ственные инструкции, при�
нимайте такие меры, чтоб
надежно  закрыть путь в наш
регион не только некачест�
венной алкогольной продук�
ции, но и любой другой". И
добавил, что протокол этого
совещания будет отправлен
на имя президента страны,
премьер�министра, в Госу�
дарственную Думу и Совет
Федерации: "...Молчать и
делать вид, что мы не заме�
чаем, как пачками гибнут
люди, нельзя". 

Николай СОЛОПЕНКО.

Как сообщил начальник

отдела управления реали%

зации электроэнергии Ор%

ловского филиала ЗАО "ИН%

ТЕР РАО" А.Я. Чудников, пе�
ремены связаны с принятием
Правительством РФ в мае это�
го года новых Правил предос�
тавления коммунальных услуг
гражданам. С 1 октября 2006
года филиал вводит дополне�
ния в действующий бланк кви�
танции�извещения об оплате
электроэнергии. Кстати, они
отражают не только измене�
ния в законодательстве, но и
повышают качество информи�
рованности абонентов, пред�

усматривают дополнительные
возможности в расчетах за по�
требленную электроэнергию.  

Измененный бланк сохра�
няет уже сложившуюся прак�
тику оплаты электроэнергии
по счетам при условии запол�
нения абонентом поля "Пока%

зание счетчика на..." и опла�
ты суммы, указанной в поле
"Задолженность". Но теперь
абоненты компании могут на�
глядно проследить историю
потребления и оплаты элек�
троэнергии за предыдущие
три месяца, им предоставлена
возможность производить оп�
лату  "месяц в месяц" и само�

стоятельно осуществлять рас�
чет расхода потребленной
электроэнергии, в том числе
по льготному  потреблению.
Кроме того, абоненты имеют
возможность оплаты в различ�
ных сочетаниях: только долг,
долг и текущее  начисление,
долг и оплата аванса и т. д.

Для удобства абонентов по�
ля, обязательные для заполне�
ния, отмечены серым цветом. 

В новой квитанции абонен�
там предложено сообщить и
новые сведения, которые
энергосбытовая компания мо�
жет получить только от них:
"Прописано человек" и "Ко%

личество комнат (жилых)".
Это необходимо для расчета
льгот, норматива потребления
электрической энергии для
клиентов компании, не имею�
щих приборов учета, и в слу�
чае если абонент не сообщает

энергоснабжающей компании
количество потребленной
электроэнергии и не оплачи�
вает ее.   

Правила предоставления
коммунальных услуг гражда�
нам более четко и подробно
регулируют отношения между
исполнителями и потребите�
лями  коммунальных услуг, ус�
траняют существующие неяс�
ности, в том числе и в сфере
энергоснабжения. Дополнен�
ная квитанция�извещение, от�
мечает Александр Яковлевич,
не только результат измене�
ния законодательства, но и
шаг навстречу потребителям:
она содержит всю необходи�
мую клиентам информацию и
учитывает их пожелания.

Звучит убедительно. Как
выйдет на деле — узнаем  сов�
сем скоро.

С. НИКОЛАЕВ.

КВИТОЧНЫЕ ПЕРЕМЕНЫ ПРОДОЛЖАЮТСЯ
Надежды на то, что квиточные перемены,

вызвавшие столь бурную реакцию среди

орловцев, себя не исчерпали, похоже, не

подтверждаются. Эксперимент продолжается. 

КАСАЕТСЯ ВСЕХ

ССССППППИИИИРРРРТТТТООООННННООООССССЦЦЦЦЫЫЫЫ
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ЗАПАСЫ НА ЗИМУ
С 21 сентября по 29 октября во всех
районах Орла организована ежед%
невная выездная торговля плодоо%
вощной и прочей продукцией сель%
хозпредприятий. Горожанам предос%
тавлена возможность запастись ово%
щами по ценам производителей, ко%
торые нередко существенно ниже,
чем в магазинах.
В Железнодорожном районе такое

место находится около рынка на улице
3�й Курской, 2. Здесь Мценское райпо
продает картофель, свеклу, морковь, ка�
пусту, лук и т.д. Палатки с подобным ас�
сортиментом товаров разворачиваются
на Комсомольской площади, ул. Прибо�
ростроительной и других традиционных
ярмарочных площадках.

За время проведения ярмарок выход�
ного дня, как окрестили их жители, про�
дано уже около четырёх тонн плодо�
овощных товаров. Ежедневно по 250 кг
мяса птицы продавал СПК "Березки".
ОАО "Хлебная база № 36" привозило на
продажу муку, крупу, зерно и комби�
корм, которых орловчане еженедельно
приобретали на 15 тысяч рублей.

ЯРМАРКА ВАКАНСИЙ 
ДЛЯ ВРАЧЕЙ

Завтра с 10 до 12 часов в центре за%
нятости населения Заводского райо%
на (улица МОПРа, 28) состоится яр%
марка вакансий для медицинских
работников. 
На работу в орловские медучрежде�

ния, судя по заявкам предстоящей яр�
марки, требуются врачи многих специ�
альностей, а также медицинские сестры
и лаборанты.

Справки по телефону 72�08�46.

КАК РАБОТАЕТ 
ТРАНСПОРТНАЯ МИЛИЦИЯ?

В ходе акции под названием "Час

пассажира" на железнодорожной

станции Орёл сотрудники транс%

портной милиции изучали мнение

пассажиров и работников железной

дороги о состоянии правопорядка на

вокзалах и в поездах. 

Результаты опроса показали, что 70%
респондентов считают, что охрана пра�
вопорядка, личная и имущественная
безопасность граждан на железнодо�
рожных объектах обеспечивается долж�
ным образом. 

43% опрошенных по тем или иным
причинам обращались в органы внут�
ренних дел на транспорте. Абсолютному
большинству из них была оказана необ�
ходимая помощь.

А вот мнение респондентов о состоя�
нии общественного порядка на объектах
железнодорожного транспорта раздели�
лось: 50% оценили его как хорошее,
47% — как удовлетворительное. Один
человек дал отрицательную оценку дея�
тельности транспортной милиции.

Все замечания и предложения, по
словам начальника штаба ЛОВД Юрия
Стебакова, будут приняты во внимание
для организации более эффективной
работы транспортной милиции.

СКВЕР ТАНКИСТОВ 
ОБОКРАЛИ БЕЛЫМ ДНЁМ
О том, что двое неизвестных сняли и
куда%то понесли секцию декоративно%
го ограждения у памятника в сквере
Танкистов, в милицию сообщили сра%
зу несколько бдительных орловцев.
Охотников за металлом с мемориала

случайно задержал на соседней улице
сотрудник управления вневедомствен�
ной охраны Л. Дремов. Он рассказывает: 

— Про кражу я еще не знал. Ехал ми�
мо Курского рынка, увидел, как двое та�
щат ограду. В голове промелькнуло —
такие же решетки есть у памятника. По�
этому и остановил парней. А когда по�
звонил в дежурную часть, узнал, что их
уже ищут.     

СОВМЕСТНЫЙ РЕЙД
В Железнодорожном районе состо%

ялся совместный рейд сотрудников

милиции, работников администра%

ции, членов ДНД и молодежного опе%

ротряда по улицам в вечернее время. 

В течение двух дней, начиная с 17.00
и до 00.00, по 18 маршрутам район пат�
рулировали 63 человека. В ходе рейда
было составлено 33 протокола, из них
10 — за нарушение паспортного режи�
ма, два — за появление в нетрезвом ви�
де, три — за мелкое хулиганство, за ад�
министративные правонарушения по за�
кону Орловской области — 14, в медвыт�
резвитель отправлено 13 человек.

САМАЯ КРАСИВАЯ ЛЕДИ 
22 юные леди станут участницами
конкурса "Мисс Северного района%
2006" во Дворце культуры "ОСПАЗ"
27 октября. 
Все девушки — ученицы 9—11�х клас�

сов. В течение месяца они под руковод�
ством опытных педагогов изучали осно�
вы сценического искусства, учились
правильно держать себя на подиуме.  

Жюри в составе представителей от�
дела по делам молодёжи и спорта рай�
администрации, профессиональных хо�
реографов и спонсоров по итогам не�
скольких туров определит мисс Север�
ного района и вице�мисс, которые затем
примут участие в городском конкурсе.
Завершат программу концерт и танце�
вальный вечер.  

Информагентство 

"Орловской правды".

%Н
ет больше сил терпеть
такое издевательство!
— Этот телефонный

звонок в редакцию принес печаль�
ное сообщение.

Звонили инвалиды: "Цех закры�
ли. Говорят: денег нет. А кто нам
теперь будет делать протезы и
обувь? Хоть вы напишите о нашем
положении. Сегодня мы собира�
емся на протезном предприятии,
приезжайте — всё вам расска�
жем".

До назначенной встречи оста�
валось менее получаса, поэтому
проверять сообщение было уже
некогда. Поехали сразу. И не на�
прасно. Тот, кто звонил, наверное,
от волнения невольно приумень�
шил серьезность ситуации.

Закрывается не один цех. За�
крывается полностью Орловское
протезно�ортопедическое пред�
приятие. Предприятие, на учёте в
котором состоят десять тысяч (!)
инвалидов из районов области и
города Орла. То есть люди, кото�
рым жизненно необходимы орто�
педическая обувь, протезы, спе�
циальные корсеты, аппараты для
фиксации ног или корпуса. Да
много чего требуется инвалиду
только для того, чтобы сделать хо�
тя бы шаг.

Уже второй месяц стоят обув�
ной и протезный цеха, не работа�
ет медицинский отдел. До октября
здесь еще принимали заказы, но
теперь людей даже не обнадежи�
вают ими.

Леонид Алексеевич Степа%

нов попал в аварию, когда ему бы�
ло 34 года. И вот уже десять лет,
как он пользуется услугами про�
тезного предприятия.

— Мой заказ, к счастью, успели
сделать, но говорят, что он лежит
на складе и пока работа не будет
профинансирована, я не смогу его
получить, — говорит Леонид Алек�
сеевич.

А ему без ортопедических бо�
тинок и шагу не сделать.

75%летний Николай Николае%

вич Леонов пришел сюда по
причине острой необходимости.
Уже много лет у него вместо ноги
протез. И вот дополнительное не�
счастье — протез сломался. Нуж�
на срочная помощь специалиста,
а его нет. Самое страшное, что
специалисты в протезировании
нужны особенные. Сделать хоро�
ший протез или обувь для инвали�
да непросто: за месяц не на�
учишься, тут всё по индивидуаль�
ным меркам, один шаблон на всех
не сгодится. Такие кадры терять
нельзя, можно и совсем без них
остаться.

"Лет мне много, но ходить�то
надо, ведь живьем туда не ля�
жешь", — вздыхает Николай Нико�
лаевич.

С
итуация обещала быть не�
простой еще в начале года,
когда из федерального

фонда (в рамках ФЗ №122) Ор�

ловскому протезно�ортопедичес�
кому предприятию было выделе�
но чуть более 20 миллионов руб�
лей. Это при том, что  для работы
в нормальном режиме предпри�
ятию требуется около 45 милли�
онов рублей в год. Именно такая
сумма была обозначена в сводке,
которая представляется предпри�
ятием в конце года. В ней указы�
ваются точное число инвалидов,
нуждающихся в помощи, потреб�
ность в заказах, просчитываются
необходимые затраты. 

— Вообще у нас три источника
финансирования, — говорит за%

меститель директора Орлов%

ского протезно%ортопедичес%

кого предприятия Анна Серге%

евна Новгородцева. — Два из
них, областной бюджет и Фонд со�
циального страхования, свои фи�
нансовые обязательства выполня�
ют. А вот федеральные средства,
положенные нам по 122�му зако�

ну,  почему�то урезали. Причем
без объяснения причин. Наш ре�
гиональный Фонд социального
страхования обратился за помо�
щью в Москву в федеральный
фонд. Помогли — еще выделили
чуть более миллиона рублей. Но
это же капля в море.

Директор протезно�ортопеди�
ческого предприятия уже не один
раз отправлялся в Москву для уре�
гулирования вопроса, но пока всё
остается по�старому, то есть денег
нет. Сегодня такая же ситуация
сложилась и в других областях:
Брянской, Воронежской, Смолен�
ской… Невольно закрадывается
жуткое подозрение — а не ляжет ли
выполнение финансовых обяза�
тельств по 122�му закону на плечи
региональных бюджетов? Во вся�
ком случае, опасения такие есть.

О
льга Егоровна Чудайкина

переболела в детстве по�
лиомиелитом. Чтобы пере�

двигаться, ей нужна не только ор�
топедическая обувь, но и аппарат,
который фиксирует ногу.

— Без всей этой конструкции
мне остается только ползать, —
печально улыбается Ольга. —
Лично мне закрытие предприятия
грозит полной неподвижностью.

Профессор  Орловской регио�
нальной академии государствен�
ной службы Геннадий Яковлевич
Узилевский "привязан" к протез�
ному предприятию с 1946 года.
Говорит, что последнее время, до
принятия 122�го закона, было
нормальное обслуживание. Даже
открытки с приглашениями при�
сылали.

— Мало того что финансирова�
ния нет, так ведь сколько этот за�
кон препятствий инвалиду приду�
мал, — возмущается Геннадий
Яковлевич. —  Судите сами, чтобы
получить элементарную трость,
надо обойти всех врачей поликли�
ники, потом поехать в медико�со�
циальную экспертную  комиссию,
получить индивидуальную про�
грамму реабилитации (это ж надо
такое придумать!), с этой про�
граммой побегать… Вы знаете,
многие мои знакомые по этой
причине не могут пользоваться
услугами протезного предпри�
ятия.

Инвалиду второй группы Ни%

не Семеновне Лактюшиной и
раньше приходилось экономить
на обуви. Одна пара сапог и пара
туфель на весь год — особенно не
пошикуешь. А тут и вообще отка�
зали. Как еще экономить и на ка�
кой срок рассчитывать.

— Из�за отсутствия этих
средств мы не можем открыть и
реабилитационный стационар, —
рассказывает А.С. Новгородцева.
— А ведь там и бассейн есть, и
спортивный зал, и физиолечение
предусмотрено, и другие  проце�
дуры. Ну а какой смысл проводить
человеку реабилитационные ме�
роприятия, например, после ам�
путации ноги, если протез мы ему
все равно сделать не можем?

Инвалиды, которые пришли в
тот день на встречу, высказывали
предложение — отправить свою
жалобу президенту. Но это не те
люди, которым прокатиться до
Москвы и обратно ничего не сто�
ит. Тяжело и физически, и матери�
ально.

— Самое страшное, что и по�
обещать что�то людям, обнаде�
жить их я тоже не могу, — сказала
напоследок Анна Сергеевна. —
Полный туман и никакой яснос�
ти…

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

Р
овно шесть лет назад, 
16 октября 2000 года, че�
тыреста любителей музы�

ки г. Орла присутствовали в зале
театра "Свободное простран�
ство" при рождении очарова�
тельного "младенца" — камер�
ного оркестра областной фи�
лармонии. Его появлению на
свет предшествовало обраще�
ние инициативной группы ор�
ловской интеллигенции к губер�
натору Е.С. Строеву. Идея со�
здания на Орловщине классиче�
ского камерного коллектива на�
шла у Егора Семеновича сочув�
ствие и поддержку. Были выде�
лены деньги для привлечения
чуть более трех десятков оркес�
трантов. В состав камерного
коллектива вошли как опытные
оркестровые музыканты, так и
педагоги музыкальных школ и
училища, у которых подобного
опыта не было. Оркестр возгла�
вил заслуженный артист России
Михаил Репка. Началась кропот�
ливая работа, результатом кото�
рой и стало в 2000 году первое
исполнение достаточно слож�
ных сочинений. Проникновен�
ная мелодия "Пассакалии" Ген�
деля — Асламаняна, светлая,
жизнеутверждающая музыка
Концерта для виолончели с ор�
кестром Гайдна (солировал мос�
квич заслуженный артист Рос�
сии, лауреат Международного
конкурса имени Чайковского
Кирилл Родин), Вальс�фантазия
Глинки, фрагменты из "Пиковой
дамы" Чайковского и "Русалки"
Даргомыжского — вот далеко не
полный перечень произведе�
ний, прозвучавших в тот памят�
ный вечер. Оркестровый "ма�
лыш" с первого творческого ша�
га заявил о себе как о талантли�
вой личности, знакомство с ко�
торой хочется продолжать.

И
оно продолжается до сих
пор, но уже в несколько
ином ключе. Камерный

оркестр осенью 2001 года стал
Орловским губернаторским
симфоническим оркестром в
составе 60 музыкантов. Губер�
натор Егор Семенович Строев
еще раз поддержал орловских
симфонистов, увеличив им зар�
плату и придав коллективу но�
вый статус. Наступило время
расти дальше и осваивать но�
вые пласты и глубины мировой
классики. В Орле зазвучали
симфонии Чайковского, Калин�
никова, Прокофьева, Бетховена,
Шуберта, Концерты для скрипки
с оркестром Чайковского, Ве�
нявского, Реквием Керубини и
другие выдающиеся музыкаль�
ные произведения. Был прове�
ден и творческий эксперимент
— подготовлен и показан кон�
цертный вариант оперы Рахма�
нинова "Алеко", с оркестром,
сводным хором и солистами. 

Живое исполнение симфони�

ческой музыки великих компо�
зиторов России и зарубежья
стало привычным. Публика ис�
кренне полюбила оркестр. Кол�
лектив побывал на гастролях
почти во всех районах области,
а также у соседей, в Брянске и
Железногорске (Курская об�
ласть). У него появились свои
солисты, среди которых лауреат
международных конкурсов, из�
вестная молодая петербургская
скрипачка Марианна Васильева,
выпускник Орловского музы�

кального училища скрипач Па�
вел Цветков (лауреат междуна�
родного конкурса и студент Мо�
сковской консерватории), за�
служенные артистки России пе�
вицы Ольга Жирова (Москва),
Ирина Стародубцева (Курск) и
другие. С оркестром постоянно
работают и солисты Орловской
филармонии: заслуженный ар�
тист России Александр Алексе�
ев (бас), замечательные вока�
листки заслуженный работник
культуры России Валентина Гон�
чарова, Елена Балдовская, Ири�
на Монахова и Юлия Гарбуз, пе�
вец Александр Митин.

С
егодня о деятельности
Орловского губернатор�
ского симфонического

оркестра можно говорить все�
рьез. Это уже не "дитя" и не
"подросток", а вполне зрелый,
хотя и молодой по возрасту, му�
зыкальный организм. А для его
дальнейшей здоровой творчес�
кой жизни и роста необходим
"витамин", который коллективу
никак не удается получить.

...Представьте себе неболь�
шой квадратик малого зала фи�
лармонии, где на репетициях с
трудом умещаются шестьдесят
исполнителей. А если сюда до�
бавляются хор "Лик" (тридцать
человек) и солисты (как, напри�
мер, при работе над "Алеко"),

обстановка в помещении стано�
вится невыносимой. Душно и
тесно. Звук, как птичка, пойман�
ная в клетку, бьется о стены, не
имея простора для полноценно�
го выхода. Оркестру трудно (а то
и невозможно вовсе) выстроить
необходимый звуковой баланс
струнных и оркестровых групп.
Он нарушается и на тех репети�
циях, которые в канун или в дни
ответственных выступлений
проводятся на сценах театров
имени И.С. Тургенева и "Сво�

бодное пространство", в акаде�
мии госслужбы — именно там
даются почти все концерты ор�
кестра (естественно, только в
том случае, если помещения
этих учреждений свободны).
Меня поражает, как музыканты в
таких тяжелых условиях все�та�
ки добиваются, как говорят спе�
циалисты�музыковеды, качест�
ва звукоизвлечения. Впрочем,
замечено, что именно это необ�
ходимое качество оркестр на
концертах время от времени те�
ряет. Не окончательно, конечно,
а лишь в деталях, ощутимых в
первую очередь теми, кто при�
вык и умеет слушать классичес�
кую музыку. И чем дольше ор�
кестр вынужден работать без
соответствующего его статусу
зала, тем сильнее и зримее бу�
дут проявляться исполнитель�
ские погрешности.

З
ал как воздух необходим
оркестру, которому пора
переходить к освоению

таких шедевров классической
музыки, как произведения Шос�
таковича, Прокофьева, Щедри�
на, и других. А для этого нужны
расширенные составы духовых и
оркестровых групп. Настала по�
ра заняться и организацией дет�
ских слушательских аудиторий.
Но развернуть и эту необходи�
мую работу, создавать програм�

мы детских симфонических або�
нементов без постоянных сцены
и зала с хорошей акустикой тоже
невозможно.

Возникает проблема: где
взять такой зал? Наиболее пер�
спективное решение — начать
строительство нового здания
филармонии, где будут учтены
все современные требования (в
том числе и акустические),
предъявляемые к таким соору�
жениям. На это нужны большие
деньги. Найдутся ли они сего�
дня в администрации области?
Мне хочется верить, что в конце
концов так будет. Именно с этим
вопросом обращался в своих
письмах в адрес областной ад�
министрации директор филар�
монии, известный хормейстер и
музыкант Дмитрий Коваленко.
Понятно, что у губернатора и
членов его административной
команды немало проблем, свя�
занных с реализацией  нацио�
нальных проектов, с решением

самых насущных
задач региона.
Ни завтра, ни
послезавтра но�
вое здание фи�
лармонии одним
м а н о в е н и е м
волшебной па�
лочки в Орле не
появится. Зна�
чит, необходимо
думать о других
вариантах. Один
из них рядом.

П
р о с т о р �
ная сцена
и хоро�

ший зал более
чем на 700 мест
во Дворце куль�
туры железнодо�
рожников. Акус�
тика великолеп�
ная. Несколько
п р о ш е д ш и х
здесь концертов
губернаторского

оркестра (филармония арендо�
вала помещение) убеждают в
том, что это единственное в го�
роде акустически идеальное
место для репетиций и выступ�
лений симфонического коллек�
тива. Здесь оркестру можно
развернуться во всей своей кра�
соте и мощи, пойти в рост, при�
бавить в качестве. Здание Двор�
ца принадлежит дирекции соци�
альной сферы Московской же�
лезной дороги. Мне довелось
встретиться с заместителем на�
чальника Орловско�Курского от�
деления МЖД Юрием Павлови�
чем Васильевым. Я спросил, со�
гласны ли будут руководители
отрасли передать это здание в
собственность области или му�
ниципалитета Орла, чтобы пе�
репрофилировать его в базовое
филармоническое учреждение?

— Дворец мы вряд ли отда�
дим, — ответил Юрий Павлович.
— Но встретиться и обсудить
реальные детали и формы со�
трудничества филармонии и ор�
кестра с железнодорожниками
вполне возможно.

Как лично мне видится такое
сотрудничество? Прежде всего
(если на то явится добрая воля
сторон) необходимо сделать
все, чтобы оркестр был допущен
в зал для регулярных репети�
ций. Замечательно, если на
этой площадке будет проходить

минимум два концерта в месяц.
Симфонический оркестр и фи�
лармония вместе со своими
коллективами берут на себя
обязательство приглашать (бес�
платно) на свои концерты груп�
пы слушателей — работников
отрасли. Можно подумать и о
выездных шефских выступлени�
ях оркестра, хора, солистов фи�
лармонии в коллективах Орлов�
ско�Курского отделения Мос�
ковской железной дороги. А ру�
ководители железнодорожной
отрасли и Дворца культуры
(опять�таки при наличии деталь�
но продуманных и конкретных
договоренностей) смогли бы из�
бавить оркестр и филармонию
от бремени арендной платы.
Высвобожденные средства по�
шли бы на привлечение хороших
солистов, покупку инструментов
и другие нужды.

О
дним словом, заключе�
ние подобного договора
стало бы благом и для гу�

бернаторского оркестра, и для
слушателей, и для железнодо�
рожников. Тем более, нам изве�
стно, что директор Московской
железной дороги Владимир
Иванович Старостенко — интел�
лигентный, образованный чело�
век — постоянно думает о при�
общении людей (особенно мо�
лодых), работающих в отрасли,
к духовным ценностям. "Нам
нужны не только хорошие спе�
циалисты, но и культурные лю�
ди", — говорил он на межрегио�
нальной видеоконференции с
учащимися железнодорожных
училищ и вузов Центральной
России. Сам Владимир Ивано�
вич держит в памяти пушкинско�
го "Евгения Онегина", что и про�
демонстрировал на той видео�
конференции, прочитав наи�
зусть в эфире первую главу ро�
мана в стихах. Быть может,
именно он, вместе с коллегами�
управленцами, откликнется на
предложения руководителей
филармонии и областной адми�
нистрации подружиться и тем
самым оживить как деятель�
ность оркестра, так и Дворца
культуры, что принесет взаим�
ную пользу. Сформировать и об�
судить эти предложения можно,
не откладывая в долгий ящик, во
всем комплексе художествен�
ных организационных и финан�
совых аспектов.

Вот такие "симфонические
размышления" вызвало у меня
знакомство с той ситуацией, в
которой оказался сегодня лю�
бимый орловцами коллектив.
Сохранить его, способствовать
дальнейшему творческому рос�
ту — это ли не благородная за�
дача для всех, кто устал от заси�
лья на радио и телевизионных
каналах и концертных площад�
ках страны "попсовой" безвку�
сицы и кто всерьез озабочен
тем, чтобы такие коллективы,
как Орловский губернаторский
симфонический оркестр, созда�
вали в культурном пространстве
чистую озоновую среду. Именно
через нее в души людей (осо�
бенно молодых и неокрепших)
проникает подлинная культура,
облагораживающая и возвыша�
ющая как отдельного человека,
так и наше общество в целом.

Виктор ЕВГРАФОВ.

Заслуженный работник

культуры России.

ДМИТРОВЦЫ ЕДУТ 

В БЕЛГОРОД
28 октября в Белгороде состоится

конкурс "Культорганизатор%

2006", в котором примут участие

лучшие массовики%затейники,

организаторы досуга в клубных

учреждениях Центрально%

Чернозёмной зоны. 
Орловщину будет представлять Дми�

тровский городской центр культуры, ко�
торый стал победителем на областном
конкурсе культорганизаторов в апреле.

Делегацию возглавит директор ОГУ
ОЦК А.И. Аксютин, которого пригласили
в Белгород также в качестве одного из
членов межрегионального жюри конкур�
са.

"ДИНАМИК%ШОУ%2006"
Идёт подготовка областного

хореографического конкурса

"Динамик%шоу%2006". Такое

название выбрано неслучайно,

так как состязание будет

проходить в жанре эстрадного и

современного танца.
Как говорится в положении о конкур�

се, его основными целями и задачами
являются: сохранение и преемствен�
ность традиций национальной музы�
кальной и хореографической культуры в
репертуаре коллективов современного
танца; повышение художественного
уровня репертуара коллективов и испол�
нительского мастерства участников;
пропаганда достижений коллективов и
солистов современного танца; повыше�
ние профессионального уровня руково�
дителей; формирование эстетических
вкусов молодёжи на примерах образцов
современной хореографии.

В конкурсе примут участие хореогра�
фические коллективы двух возрастных
категорий (младшая — до 12 лет, юно�
шеская — 13—17 лет), малые ансамбли
из 3—6 человек и дуэты.

Организаторами конкурса выступили:
управление культуры и искусств админи�
страции Орловской области, областной
центр культуры, Дворец культуры 
ОСПАЗ.

Конкурс пройдёт 26 ноября во Дворце
культуры ОСПАЗ, а заключительный кон�
церт призёров конкурса состоится 26
декабря. 

"ДЕРЖАВЫ РОССИЙСКОЙ

ОРЛЫ" НА ПУТИ 

К ФИНАЛУ
Завершился II тур IX областного

конкурса допризывной молодёжи

"Державы российской орлы". 
В финал вышли ребята из Ливенско�

го, Краснозоренского, Мценского, По�
кровского, Сосковского, Шаблыкинско�
го районов и города Мценска. Впереди
— заключительный этап, где допризыв�
ников ждут переходящий кубок и ценные
подарки.

Подготовил Виктор САДОВСКИЙ.

КОНКУРСЫ

ВЕСТИ ИЗ ОБЛАСТНОГО
ЦЕНТРА КУЛЬТУРЫ

ФИНАНСОВАЯ 
ИНВАЛИДНОСТЬ,

ИЛИ

ОРЛОВСКОЕ ПРОТЕЗНО$ОРТОПЕДИЧЕСКОЕ

ПРЕДПРИЯТИЕ — НА ГРАНИ ПОЛНОГО ЗАКРЫТИЯ

ЭКСТРЕННАЯ СИТУАЦИЯ

ССССИИИИММММФФФФООООННННИИИИЧЧЧЧЕЕЕЕССССККККИИИИЕЕЕЕ    
РРРРААААЗЗЗЗММММЫЫЫЫШШШШЛЛЛЛЕЕЕЕННННИИИИЯЯЯЯ


